VALLADOLID

Diaria

Tirada: Sin datos OJD Difusión: Sin datos OJE

82540329

Página: 4

Sección: LOCAL Valor: 1.535,00 € Área (cm2): 936,3 Ocupación: 97,77 % Documento: 1/1 Autor: RICARDO RÁBADE Núm. Lectores: 0



SALAMANCA RICARDO PIÑERO rompe moldes con sus estudios de la estética medieval INVESTIGA y ve con esperanza los nichos laborales que otean los alumnos de Filosofía

«Todas las leyes de educación han maltratado a la Filosofía»

Irradia optimismo en su gestión decanal pese a los recortes presupuestarios y docentes que castigan a su facultad



SALAMANCA. En su cabecera de idolatrados filósofos a los que rinde pleitesía sobresalen pensadores internacionales de todos los tiempos, como Platón, Aristóteles, Santo Tomás de Aquino, Leibniz, Kant y figuras contemporáneas como Rawls, así como autores absolutamente indispensables del ámbito español, como Miguel de Unamuno y Xavier Zubiri. Él es Ricardo Piñero Moral (León, 1965), quien arrancó sus investigaciones filosóficas diseccionando las tesis de un pensador neoplatónico, como Plotino.

A partir de ahí, Ricardo Piñero levantó un andamiaje filosófico que se erige sobre pilares sorprendentes, como es el estudio de los bestiarios medievales de los siglos XII y XIII. Y es que el ansia investigadora del actual decano de Filosofía de la Universidad de Salamanca abarca facetas de lo más sugestivas, como la estética medieval y el arte y el pensamiento en la Edad Media, así como los aspectos filosóficos y simbólicos en las obras de arte de ese periodo, pasando por inmersiones filosóficas en figuras de nuestra mística más inmortal, como Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz.

Formado filosóficamente como estudiante en las aulas de la centenaria Universidad salmantina, concretamente en la inolvidable etapa en los que los estudios de Filosofía y Letras se impartían en el emblemático Palacio de Anaya, Ricardo Piñero ejemplifica en su perfil el pro-totipo de profesor comprometido hasta la médula con la Universidad donde imparte clases, investiga e impulsa la gestión académica.

Precisamente, ese afán universitario le ha catapultado a ámbitos que superan con creces el rutinario y diario quehacer docente. Así se entiende, por ejemplo, su actual mandato como decano de la Facultad de Filosofia -que estuvo precedido de sus

Biografía

Formación universitaria. Estudió la carrera en el Palacio de Anaya, cuando era sede de los estudios de Filosofía y Letras. Su tesis doctoral versó sobre la contemplación de la belleza en un pensador neoplatónico como es Plotino. Actividad docente. Superó los diferentes escalafones docentes de ayudante hasta ganar la plaza de profesor titular de Estética y Teoría de las Artes en 2001. Otras actividades. Ha sido vicedeca no de la Facultad de Filosofía y actualmente afronta su primer mandato como decano. Representa a su Facultad

años de vicedecano durante los pasados mandatos decanales de Sebastián Álvarez Toledo y Pablo García Castillo- así como su incombustible labor como miembro del Consejo de Gobierno de la Usal.

en la Red Española de Filosofía, espe-

otorga Wert y la Lomce a la Filosofía

cialmente crítica con el tratamiento que

Las evidentes dificultades que po nen trabas y ensombrecen la actividad diaria en las aulas, con un temporal de recortes que condicionan la labor de profesores y estudiantes, no doblega a la Facultad de Filosofía de la Usal. De hecho el centro, ubicado en el edificio FES del Campus Unamuno, mantiene plenamente su atractivo docente, con unos 250 alumnos matriculados en los cuatro cursos del Grado, que proceden de ámbitos geográficos al margen de las estrictas fronteras castellano leonesas, como son los casos de los estudiantes venidos de Extremadura y Madrid.

La veintena de profesores que conforma la plantilla docente del centro encara un «espectacular esfuerzo» con el fin de mantener en una posición privilegiada el rigor docente de la Facultad, que corona su oferta con un programa específico de doctorado, así como dos másters de reconocido prestigio, como son Estudios Avanzados en Filosofía, así como Lógica y Filosofía de la Ciencia, según



Ricardo Piñero, en su despacho del Decanato de Filosofía en el edificio FES. :: SOLETE CASADO

ANTES DE LA CRISIS

Más becarios

Ricardo Piñero es un ejemplo de universitario que tuvo la oportunidad de disfrutar de becas de investigación para impulsar su faceta docente. Su actividad investigadora, que arranca desde la elaboración y defensa de su tesis doctoral sobre un impenitente pensador neoplatónico como es Plotino, se ha traducido va en la publicación de una docena de libros, amén de 200 artículos en publicaciones de especial impacto científico.

Gran proyección internacional La Facultad mantiene desde hace años, antes de que la denostada crisis hiciera acto de aparición, su relevante proyección internacional. Ricardo Piñero resalta que las cuatro áreas de conocimiento englobadas dentro del Grado de Filosofía gozan de un gran prestigio internacional. A ello hay que agregar la gran potencialidad del centro para atraer a estudiantes de otros países, en el marco de los intercambios del Programa Erasmus.

EN LA ACTUALIDAD

Disminución presupuestaria La crisis económica y los cacareados recorres han castigado también a la Facultad de Filosofía. El decano Ricardo Piñero desvela en este sentido un dato absolutamente revelador, como es una disminución en casi un 20% en el presupuesto asignado a la Facultad de Filosofía, rebaia que repercute directamente en la actividad docente e investigadora. Todo ello no es óbice para que el alumnado de Filosofía se caracterice por ser especialmente activo, participativo y comprometido.

Asociados y exceso docente

Los recortes inciden también en la plantilla docente, que ve como las jubilaciones se suplen con inestables parches, como es la figura del profesor asociado. A ello hay que añadir una realidad especialmente sangrante, como es la falta de oportunidades para un profesorado joven y muy bien formado, y con una sobrecarga docente que afecta a toda la plantilla. resalta Piñero. El esfuerzo también es compartido por el personal de administración y servicios del centro.

En contra del tópico generalizado entre la opinión pública, que conde-na a los estudiantes de Filosofía a ejercer la docencia como única vía profesional, Ricardo Piñero rompe una lanza en favor de los nuevos nichos laborales que se están abriendo, como «la gestión cultural y el trabajo en consultorías y editoriales» para estos titulados. Y es que la Filosofía no es una simple suma de conocimientos, sino que se vertebra, precisamente, como «una forma de llegar y acceder a esos contenidos».

Precisamente, esta evidente realidad no parece que le quite el sueño a las autoridades educativas. «Todas las leyes de educación de nuestra democracia han maltratado a la Filosofia y hay una merma evidente gobierne quien gobierne, lo cual es un paradoja en un sistema que busca la convivencia, la justicia y la libertad», arguye Piñero, quien reivindica esta ancestral disciplina como fuente de sabiduría v como vía para «llevar una vida buena como ciudadanos»